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Во-первых, как известно, 
деревья вырабатывают кис-
лород и поглощают углекис-
лый газ. Это все мы знаем со 
школьной скамьи. Ежедневно 
автотранспорт отравляет ат-
мосферу выхлопными газа-
ми. Число зарегистрирован-
ных транспортных средств в 
Ингушетии приближается к 
ста тысячам единиц, не счи-
тая транспорт, приезжающий 
в республику из других ре-
гионов. Подумайте, сколько 
выхлопных газов ежедневно 
попадает в атмосферу. Мы 
дышим этими газами, пото-
му что в своем большинстве 
являемся участниками до-
рожного движения. Исходя 
из ситуации, каждый из нас 
уже давно должен был иметь 
свое персональное дерево, 
вырабатывающее кислород. 

Если смотреть на вопрос 
с другой стороны - пробле-
ма озеленения республики 
должна была решаться без 
участия органов государ-
ственной власти. Каждый че-
ловек, исходя из своего ми-
ровозрения, должен и обязан 
посадить дерево. А что про-
исходит у нас? Новостройки, 
разбросанные по всей респу-
блике, больше напоминают 
монгольскую степь, нежели 
Юг России. Редко увидишь 
посаженное и ухоженное де-
ревце. Получается так, что 
на эту улицу или в это село 
должен приехать чиновник с 
лопатой и саженцами и по-
садить дерево возле вашего 
двора. 

Пока не сказали своего 
слова представители обще-
ственных организаций, а 
ведь это тоже наши люди, они 
живут рядом с нами, ходят по 
тем же улицам, что и мы. От-
дельная тема – возведенные 
в последнее время крупные 
объекты социальной сферы, 
образования, спорта, жилые 
дома. Где, как не вокруг этих 
сооружений сажать деревья 
и кустарники? Если каждый 
житель многоэтажки посадит 
своё персональное деревце 
и будет за ним ухаживать, 
представляете, какой пейзаж 
будет вокруг этих зданий и 
сооружений через несколь-
ко лет. Красиво смотрится 
любое, даже кривобокое, но 
утопающее в зелени соору-
жение. 

В Назрани, в районе 

Аби-Гув будут высажены 
2000 саженцев. Впечатляет 
цифра, но это только малая 
часть большого дела, и надо 
быть благодарными людям, 
украшающим нашу землю. 
Прозаический подход каждо-
го из нас на происходящее 
в нашей жизни и жизни ре-
спублики поможет осознать 
значимость этого начина-
ния для Ингушетии в целом. 
Не потому, что проезжая по 
трассе "Кавказ" гости респу-
блики и просто транзитные 
пассажиры будут восторгать-
ся зелеными насаждениями 
и говорить об этом в других 
регионах. Здесь нет речи о 
самообольщении. Нам еще 
многое предстоит сделать, 
чтобы республика оделась в 
зеленый цвет растущих де-
ревьев и кустарников, стала 
краше и чище. 

Хотелось бы еще раз обра-
титься к жителям республи-
ки: посадите дерево: грушу, 
яблоню, сливу, ель, березку. 
Через пару лет сами будете 
восторгаться их красотой, а 
еще через год-два не надо 

будет ходить на базар и по-
купать заморские фрукты 
неизвестного качества. Ак-
ция продолжается. Сделайте 
благое дело, и вам зачтется.

Хочу сказать, что инициа-
тор этой акции - правитель-
ство Республики Ингушетия, 
но и мы с вами должны вы-
полнять свой гражданский 
и человеческий долг. На 
одном из совещаний пре-
мьер-министр Муса Чилиев 
призвал членов кабинета, 
руководителей, ответствен-
ных сотрудников ведомств 
более активно продвигать 
эту идею, привлекать к ак-
ции своих родственников и 
близких. Говорю это к тому, 
что население республики не 
должно оставаться в стороне 
от общей идеи. Это один из 
многих факторов, объединя-
ющих нас как нацию, и мы 
просто обязаны поддержать 
инициативу руководителей 
республики.

М. ХАНИЕВ
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Филиал СКФУ 
в Назрани закрывают, 

но студенты продолжат обучение

В Ингушетии проходит республиканская акция "Посади дерево". Многие 
жители республики уже приняли в этом начинании посильное участие, по-
садив в своих подворьях и перед домами саженцы плодовых деревьев и ку-
старников. Кому-то эта акция может показаться несерьезным занятием, 
не требующим его персонального участия в этой работе. Так ли это на 
самом деле?

Чтобы республика цвела 
и красивее всех была

Ещё один 
молодой человек 
решил вернуться 
к мирной жизни

Твёрдое намерение вернуться к мирной жизни озву-
чил на встрече с Главой Ингушетии Заурбек Ферзаули. 
Заурбек Султанович, 1985 года рождения, ушёл из дома 
17 июля 2011 года. По информации, имеющейся в право-
охранительных органах республики, молодой человек 
находился в горно-лесистой местности. 

Глава региона считает, что З. Ферзаули принял очень важ-
ное решение, отказавшись участвовать в деятельности тер-
рористического бандподполья. 

Глава республики рассказал о гарантиях, которые предо-
ставляют власти региона молодым людям, решившим вер-
нуться к мирной жизни. По словам Ю.Евкурова, досудебное 
соглашение, явка с повинной, чистосердечное признание, 
выдача имеющегося оружия станет в ситуации с З.Ферзаули 
смягчающим обстоятельством при вынесении ему приговора. 

«Сегодня в республике созданы все условия, чтобы члены 
НВФ или их пособники могли прекратить противоправную де-
ятельность», - уточнил Глава республики. З.Ферзаули выслу-
шал Ю.Евкурова и заявил о своей невиновности. 

Родные З.Ферзаули поблагодарили Главу Ингушетии за то, 
что он держит ситуацию на личном контроле. 

Пресс-служба Главы РИ 

Ислам Тимурзиев: 
«Я не привык сдаваться»

Глава Ингушетии побы-
вал в гостях у заслужен-
ного мастера спорта РФ, 
участника Олимпиады в 
Пекине, призёра чемпиона-
та мира, чемпиона Европы 
и России в супертяжёлом 
весе Ислама Тимурзиева. 

В последнее время из-за 
тяжёлого недуга именитый 
ингушский боксёр находится 
дома и проходит сложный 
курс лечения. Ю. Евкуров 
интересовался состоянием 
здоровья Ислама, и какое 
внимание уделяется семье. 
Отец 29-летнего спортсме-
на Яхья Тимурзиев сообщил 
Главе Ингушетии, что для 
проведения только одного 
курса необходима сумма, 
превышающая 100 тыс. руб. 
«Куда бы мы ни обращались, 
везде встречали поддержку и 
понимание неравнодушных 
людей», - сказал он. 

В ходе беседы руководи-
тель субъекта дал поручение 
министру здравоохранения 
Б. Матиеву взять на личный 

контроль вопрос оказания 
высококвалифицирован-
ной медицинской помощи 
спортсмену. «Если есть в 
этом необходимость, мож-
но в оперативном порядке 
вывезти Ислама в Москву 
на обследование, привлечь 
лучших врачей страны. Я со 
своей стороны готов оказать 
всемерную поддержку. Мы 
не имеем права быть равно-
душными к этой проблеме», 
- подчеркнул Глава региона. 

Говоря о достижениях из-
вестного боксёра, Ю. Ев-
куров отметил, что нельзя 
забывать заслуги тех, кто 
вложил большой вклад в 
развитие спорта Ингушетии и 
является хорошим примером 
для подрастающего поколе-
ния. Профессионалы бокса 
признают несомненный та-
лант Ислама Тимурзиева, 
американский боксер-про-
фессионал Эвандер Холи-
филд назвал нашего олим-
пийца лучшим тяжеловесом 
на любительском ринге и от-
крытием проходившего в Чи-

каго чемпионата мира. 
«Всевышний Аллах награ-

дил тебя силой, стойкостью 
и верой. Эти волевые каче-
ства не раз помогали тебе 
подниматься на пьедестал 
почёта. Болезнь – ещё одно 
серьёзное испытание в твоей 
жизни. Я уверен, что ты спра-
вишься с ней с той же лёгко-
стью, что и с соперниками на 
пути к спортивному олимпу», 
- отметил Глава, обращаясь к 
И. Тимурзиеву. 

Ю. Евкуров, муфтий респу-
блики Исса-хаджи Хамхоев и 
министр по физической куль-
туре и спорту А. Котиев пода-
рили Исламу молитвенный 
коврик, чётки и специальную 
одежду для совершения на-
маза. 

Поблагодарив гостей за 
приезд, Ислам пообещал 
Ю.Евкурову, что через месяц 
совершит пробежку от Ма-
гаса до амфитеатра. В свою 
очередь, Глава Ингушетии 
сказал, что с удовольствием 
составит ему компанию. 

Глава Ингушетии 
Ю.Евкуров в своём ра-
бочем кабинете провёл 
встречу с ректором Севе-
рокавказского федераль-
ного университета Али-
ной Левитской. На встре-
че обсуждались вопросы, 
связанные с деятельно-
стью филиала СКФУ и соз-
данием в ИнгГУ матери-
ально-технической базы 
для обучения студентов 
техническим специально-
стям. 

На совещании А. Левит-
ская сообщила Ю. Евкурову, 
что ингушский филиал Севе-
рокавказского федерального 
университета, на который 
республикой и головным ву-
зом возлагались большие на-
дежды по подготовке кадров 
инженерного, строительного 
и технического профилей, не 
выполняет своё предназна-
чение. 

В продолжение темы Гла-
ва региона отметил: «По 
моему поручению недавно 
правительственная комис-
сия провела проверку дан-
ного учебного заведения на 

предмет его соответствия 
существующим стандартам. 
Мониторинг выявил много-
численные нарушения в ор-
ганизации образовательного 
процесса. Несмотря на пред-
упреждения и уведомления, 
руководством филиала не 
были приняты соответству-
ющие меры по их ликвида-
ции». 

Ректор СКФУ заявила, что 
мнение учредителя совпа-
дает с позицией Главы субъ-
екта. По словам А. Левит-
ской, подобные мониторинги 
проводятся во всех вузах. 
«Вектор государственной 
образовательной политики 
направлен на свёртывание 
деятельности филиалов, не 
отвечающих запросам обе-
спечения высокого качества 
высшего профессиональ-
ного образования. В рамках 
проверок закрыты филиа-
лы головного вуза в Элисте, 
Георгиевске, Кисловодске», 
- отметила она. 

По итогам обсуждения, 
учитывая обоснованные 
доводы членов правитель-
ственной комиссии, было 
принято решение о прекра-

щении деятельности фили-
ала. В завершение совеща-
ния Ю. Евкуров заявил, что 
все штатные преподаватели 
и студенты филиала СКФУ 
будут обустроены. «Мы пе-
реведём обучающихся там 
ребят в ИнгГУ на бюджетные 
места и Северокавказский 
федеральный универси-
тет по целевому приёму, на 
первый курс, магистратуру и 
аспирантуру. 

Нужно оперативно ре-
шить вопрос создания в Ин-
гушском госуниверситете 
инженерно-технических на-
правлений и подписания со-
глашения с СКФУ, в котором 
будут обозначены обязатель-
ства сторон по указанной 
теме. Нам нужно самим пла-
номерно готовить строите-
лей, архитекторов, инжене-
ров и других специалистов. 
Создание необходимой базы 
в ИнгГУ станет стартовым 
фундаментом для развития 
инженерно-технических на-
правлений», - отметил Глава 
Ингушетии. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Необходимость
строительства нового 

Горского кадетского корпуса
Заместитель председателя правительства Адам Мальсагов принял участие в рабочем со-

вещании в минобрнауки России, на котором рассматривался вопрос необходимости строи-
тельства нового здания Горского кадетского корпуса. 

Совещание было инициировано на основании обращения Главы Республики Ингушетия к 
председателю правительства Российской Федерации Дмитрию Анатольевичу Медведеву о 
строительстве в г.Магасе типового здания школы-интерната для размещения кадетского кор-
пуса. 

В настоящее время школа-интернат размещается в помещениях бывшей воинской части 
1961 года постройки, расположенных в лесном массиве. Кадетский корпус наделен статусом 
многопрофильного образовательного учреждения. На его базе с 2011 г. функционирует мор-
ской класс, а в 2012 г. открыт полицейский. 

На совещании Адам Мальсагов доложил о тяжелых условиях и высокой степени износа 
зданий и сооружений, при которых в настоящее время осуществляется учебный процесс в 
кадетском корпусе.

По словам Адама Мальсагова, реконструкция помещений школы-интерната потребует зна-
чительных финансовых средств, в связи с чем экономически целесообразнее строительство 
нового здания для размещения кадетского корпуса, соответствующего требованиям сейсмо-
безопасности и энергоэффективности. 

Решение по данному вопросу будет принято минобрнауки России в ближайшее время. 
Кроме того, Адам Мальсагов проинформировал минобрнауки России о ходе подготовки 

обосновывающих материалов по объектам Ингушского государственного университета, стро-
ительство которых намечено на 2013 год.

Развитие
 агропромышленного комплекса

Председатель правительства Муса Чилиев провел совещание по вопросу развития агро-
промышленного комплекса в республике. В совещании приняли участие заместитель пред-
седателя правительства Дауд Яндиев и министр сельского хозяйства и продовольствия Ре-
спублики Ингушетия Руслан Костоев.

По словам Руслана Костоева, план сева в этом году перевыполнен. Министерством проде-
лан большой объем работ по возрождению агропромышленного комплекса. 

Огромные надежды аграрии возлагают на посеянные оригинальные и элитные семена, бла-
годаря которым, возможно, в следующем году республика не будет закупать извне высокопро-
дуктивные семена.

Председатель правительства отметил, что сельское хозяйство является приоритетным на-
правлением в развитии экономики республики. Руководство республики уделяет особое вни-
мание вопросу развития агропромышленного комплекса республики.

pravitelstvori.ru

В актовом зале ГНТРК «Магас» состоялась пресс-
конференция с участием заместителя министра 
спорта РИ Вахи Бузуртанова, данная одним из ответ-
ственных руководителей министерства средствам 
массовой информации республики.

Диалог Вахи Бузуртанова с аудиторией продолжался боль-
ше часа, в ходе которого руководитель ответил на многочис-
ленные вопросы журналистов. Были отмечены приоритет-
ные направления работы министерства по пропаганде сре-
ди населения Ингушетии здорового образа жизни, развития 
спорта, высших достижений, строительства и эксплуатации 
спортивных сооружений, возведенных и возводимых в рам-
ках целевых программ социально-экономического развития 
Ингушетии.

Так, было отмечено, что за последние четыре года процент 
населения, занимающихся спортом, увеличился в восемь 
раз и составляет 15 процентов от общего числа населения 
республики. Это стало возможным благодаря строительству 
спортивных сооружений. Только в этом году в Ингушетии по-
строено и сдано в эксплуатацию четыре ФОКа, и это еще не 
все. В Назрани строится Дворец спорта.

«Буквально на днях начинается строительство ледового 
стадиона», – сказал Ваха Бузуртанов, подчеркнув желание 
многих юношей заниматься зимними видами спорта, в част-
ности, хоккеем с шайбой. Было отмечено, что в уходящем 
году по линии министерства были проведены 110 спортивно-
массовых мероприятий, в которых приняли участие более 11 
тысяч спортсменов, в том числе всероссийские турниры, пер-
венства СКФО. Команда альпинистов из Ингушетии в этом 
году покорила самую высокую точку земли – пик Эверест, а 
ингушская альпинистка Лейла Албогачиева водрузила на его 
вершине государственные флаги Российской Федерации и 
Республики Ингушетия! Не обошли в министерстве и вопро-
сы развития детского спорта. Проводились соревнования по 
разным командным видам. В итоге, в сравнении с 2011 годом, 
за 10 месяцев года нынешнего проведено на 37 мероприятий 
больше, что говорит и о позитивной динамике работы мини-
стерства. 

Ваха Бузуртанов отметил, что министерство спорта рабо-
тает в тесном контакте с федеральными и региональными 
органами исполнительной власти. 

Анализируя итоги пресс-конференции, надо сказать, что 
2012 год стал одним из самых событийных в позитивном 
отношении. Во-первых, в год 20-летия со дня образования 
Республики Ингушетия построено и сдано сразу несколько 
спортивных сооружений. Здесь хотелось бы отметить наших 
меценатов и людей, преданных ингушскому спорту. Настоя-
щим праздником для самбистов республики стал ввод в экс-
плуатацию зала спортивной борьбы в селе Альтиево. За этот 
великолепный спортивный центр надо благодарить руководи-
теля ООО «Сатурн» Хусена Булгучева.

В ближайшее время планируется строительство ФОКов в 
ряде сельских поселений: Джейрах, Верхние Ачалуки. Рекон-
струкция стадиона и базы подготовки спортсменов и другие 
мероприятия направленные на улучшение условий для заня-
тий спортом и физической культурой, как спортсменов, так и 
всех желающих заниматься спортом. В 2012 году стала вы-
ходить спортивная газета. 

Ваха Бузуртанов отметил помощь руководителей республи-
ки в решении насущных проблем министерства спорта и обо-
значил ближайшие перспективы.

Ощутимый прорыв в деле оздоровления нации и развития 
спорта в Ингушетии налицо. Желаем успехов и надеемся, что 
в следующем 2013 году Ингушетия получит еще несколько 
современных спортивных сооружений на благо народа респу-
блики.

М. ХАНИЕВ

Есть 
ощутимый 

прорыв

Глава Ингушетии встретился 
с руководителем МИД Казахстана

В министерстве ино-
странных дел Республи-
ки Казахстан состоялась 
встреча Главы Ингуше-
тии Юнус-Бека Евкурова с 
и.о. министра МИД Казах-
стана Амангельды Жума-
баевым. 

Казахский дипломат, теп-
ло поприветствовав Главу 
РИ, отметил значимость ви-
зита и важность укрепления 
двусторонних отношений. 
«Мы строим с Российской 
Федерацией и Белорусси-
ей единое таможенное про-
странство, это открывает 
большие возможности для 
развития экономических свя-
зей. Приглашаем Республику 
Ингушетия как субъект РФ 

включиться в этот процесс», 
- сказал А.Жумабаев. 

В свою очередь Глава Ин-
гушетии Юнус-Бек Евкуров 
отметил, что руководство 
России уделяет большое 
внимание развитию северо-
кавказского региона. «Сей-
час готовится стратегия 
социально-экономическо-
го развития СКФО до 2025 
года, которая предусматри-
вает выделение инвестиций 
в экономику республики в 
размере почти 400 млрд. 
рублей. Поэтому Ингушетия 
заинтересована в казахских 
бизнесменах, экономических 
инициативах, чтобы реализо-
вать их на территории респу-
блики», - сказал он. 

Особое внимание сторо-

ны уделили туристическим 
перспективам Ингушетии. 
Ю.Евкуров рассказал о соз-
дании на территории субъек-
та туристско-рекреационной 
особой экономической зоны 
и планах по строительству 
в горной части республики 
крупных курортных центров 
мирового уровня «Армхи» и 
«Цори». 

«Я знаком с Ингушетией, 
знаю возможности респу-
блики по развитию туризма. 
Казахская элита могла бы 
больше отдыхать в России, 
учитывая традиционно хо-
рошие экономические и по-
литические отношения двух 
государств», - подчеркнул 
А.Жумабаев
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В рамках мероприятий, 
проводимых Федеральной 
службой государственной 
регистрации, кадастра и 
картографии по упроще-
нию процедур получения 
госуслуг населением стра-
ны, филиал Федераль-
ной кадастровой палаты 
по Республике Ингушетия 
приступил к предоставле-
нию гражданам госуслуг по 
осуществлению государ-
ственного учета объектов 
капитального строитель-
ства, которым раньше за-
нимались органы техни-
ческой инвентаризации. 
Кроме того, как выяснила 
наш корреспондент, теперь 
граждане, чья недвижи-
мость расположена в дру-
гом регионе России, име-
ют возможность получить 
сведения о принадлежа-
щем им объекте в филиале 
федеральной кадастровой 
палаты по Республике Ин-
гушетия, не выезжая за 
пределы республики.

С 1 сентября 2012 года 
вступил в силу новый по-
рядок осуществления госу-

дарственного учета зданий, 
помещений, сооружений, 
объектов незавершенного 
строительства, утвержден-
ный приказом минэконом-
развития России. Об этом в 
интервью с нами сообщил 
инженер 2-ой категории фи-
лиала Федеральной када-
стровой палаты по Респу-
блике Ингушетия Мустафа 
Зязиков. Теперь организации 
по государственному тех-
ническому учету или БТИ 
больше не осуществляют 
учет объектов капитального 
строительства. Этим занима-
ется филиал Федеральной 
кадастровой палаты по Ре-
спублике Ингушетия. В свою 
очередь, органы технической 
инвентаризации освобожда-
ются от полномочий по учёту 
объектов капитального стро-
ительства и наряду с када-
стровыми инженерами будут 
выполнять функции по подго-
товке документов для целей 
государственного учета.

В филиале Федеральной 
кадастровой палаты по Ре-

спублике Ингушетия спешат 
обрадовать граждан и сооб-
щить, что государственный 
учет и предоставление све-
дений будет пока осущест-
вляться на бесплатной ос-
нове. И это далеко не един-
ственная радостная новость 
как для граждан, так и для 
юридических лиц.

В связи с наделением 
полномочий по приему и вы-
даче документов на государ-
ственную регистрацию прав 
и предоставление сведений 
из Единого государственного 
реестра прав на недвижимое 
имущество, каждый, кто име-
ет недвижимость за преде-
лами республики, имеет воз-
можность получить сведения 
о таком объекте недвижимо-
сти или получить докумен-
ты на него, не выезжая, по 
месту его расположения, в 
офисах кадастровой палаты 
в Ингушетии. Реализовать 
эту возможность граждане 
могут благодаря электрон-
ным услугам Росреестра. 
Каждый из вас может сидя 

у себя дома или через када-
стрового инженера подать 
документы на кадастровый 
учет объекта недвижимости 
или на предоставление све-
дений из ГКН. Если вам не 
удается справиться с этим, 
то вам помогут специалисты 
кадастровой палаты.

Получить консультации, а 
также информацию об услу-
гах кадастровой палаты мож-
но по тел.: 55-04-12, через 
портал услуг Росреестра или 
непосредственно в пунктах 
приема и отправки докумен-
тов. 

Сегодня руководством фи-
лиала Федеральной када-
стровой палаты по Республи-
ке Ингушетия созданы все ус-
ловия, чтобы граждане смог-
ли избежать коррупционных 
проволочек и получить без 
лишних усилий и нервов до-
кументы на объекты недви-
жимости. Поэтому каждый из 
нас должен воспользоваться 
такой возможностью и полу-
чить документы на свой дом 
или земельный участок.

Х. БЕКОВА

Из 11 тысяч гектаров, за-
планированных под клин 
озимых в КФХ, в настоящее 
время засеяны свыше 8 ты-
сяч. В сравнении с прошлым 
годом этот показатель тысяч 
на пять гектаров больше.

Главная причина такой ре-
зультативности, по мнению 
Акмурзиева, заключается в 
том, что в этом году КФХ по-
лучили 50 новых тракторов 
по линии Росагролизинга, а 
еще 50 им передали из ГУ-
Пов на бесплатной основе, 
что было сделано по распо-
ряжению Главы республики. 
Кстати сказать, модерниза-

ция КФХ будет продолжена. 
Получены еще 50 единиц 
гусеничных усовершенство-
ванных тракторов производ-
ства Волгоградского завода.

- На календаре вторая 
половина ноября, кото-
рый, как известно, явля-
ется непредсказуемым 
месяцем в смысле погод-
ных условий. Не боитесь 
продолжать сев, который 
может оказаться некаче-
ственным? – спросил я у 
Магомеда Акмурзиева.

- Почва пока что теплая, 
- отвечает он. – А это обе-
спечит нормальное прорас-
тание семян. Что касается 
семян, они в КФХ хороших 
сортов и качественные. Так 
что опасений пока никаких. 
Сев будем продолжать, ис-
пользуя каждый погожий 
час. Потом, что отметил бы, 
некоторым КФХ оказывается 
помощь техникой со стороны 
ГУПов, в которых завершен 
сев еще в октябре. Это сде-
лано по распоряжению ми-
нистра сельского хозяйства 
Руслана Костоева, за что 
ему от фермеров и лично от 
меня большое спасибо.

Итак, в КФХ сев озимых 
продолжается и, по утверж-
дению Магомеда Акмурзие-
ва, будут засеяны все 11 ты-
сяч гектаров. Если это про-
изойдет, клин озимых КФХ 
будет в разы больше, чем 
он был в любой год с начала 
90-ых годов.

Надо отметить и то, что 
среди фермеров есть и та-
кие, которые отсеялись еще 
в октябре, в самые что ни 
на есть оптимальные сроки. 
Их, по словам председателя 
АККО РИ, где-то восемьде-
сят. Однако, надо отметить, 
что в КФХ одновременно с 
севом озимых идет и пахота 
под зябь, которую необхо-

димо завершить до начала 
весенних полевых работ. В 
общей сложности предстоит 
вспахать 22 тысячи гектаров 
пашни, которые намече-
ны под сев яровых культур 
– овса и ячменя на зерно, 
кукурузы на зерно и силос, 
подсолнечника, картофеля, 

овощей, однолетних и мно-
голетних трав.

Как видно из сказанного, в 
крестьянских (фермерских) 
хозяйствах производится 
целый набор сельскохозяй-
ственной продукции, осо-
бенно яровых культур.

По словам Магомеда Ак-
мурзиева, пахота идет во 
всех КФХ. К 20 ноября вспа-
ханы девять тысяч гектаров, 
большинство из которых 
приходится на КФХ Малго-
бекского района.

- Пахота будет продол-
жаться в зимний период, - 
говорит председатель АККО 

РИ Магомед Акмурзиев, в 
течение которого фермеры 
обещали полностью завер-
шить эту работу, а начало 
весны встретить обработ-
кой пахоты под сев яровых 
культур. Конечно же, нелег-
ко будет к этому времени 
завершить эту работу на 22 
тысячах гектаров земли. От-
метил бы то, что таких боль-
ших объемов площадей в 
КФХ не было ни разу за по-
следние 20 лет. Но с этим 
нам помогут справиться те 
30 гусеничных тракторов, ко-
торые, как я сказал, должны 
поступить в распоряжение 
фермеров до конца текуще-
го года.

Надо отметить то, что в 
большинстве хозяйств на-
ряду с севом озимых и подъ-
емом зяби идет и капиталь-
ный ремонт старой техники. 
Ее в КФХ где-то 75%.

Правда, согласно про-
грамме «Дальнейшее разви-
тие КФХ», машинно-трактор-
ный парк фермеров должен 
обновиться до конца 2015 
года.

- Весенняя посевная 
кампания, как говорится, 
не за горами. А как обстоят 
дела с семенным материа-
лом? – поинтересовался я 
у Магомеда Акмурзиева.

- Насколько мне известно, 
в некоторых КФХ припасен 
такой материал, – отвеча-
ет он, – а таких у нас где-то 
процентов 40. У них есть се-
мена овса, подсолнечника, 
кукурузы, картофеля. Дру-
гим хозяйствам придется 
приобрести семена в близ-
лежащих регионах, в част-
ности, в хозяйствах Ставро-
польского и Краснодарского 
краев. Сделано это будет до 
конца февраля 2013 года.

- Не могу не задать вам 
такой вопрос: много ли в 
КФХ неиспользуемых зе-
мель? 

- Что и говорить, этот во-
прос у нас был всегда боль-
ным, и, к сожалению, оста-
ется таковым. По нашим 
подсчетам, таких земель в 
общей сложности наберется 
где-то тысяч пять гектаров. 
А произошло это в связи с 
неимением в некоторых КФХ 
техники. Фермеры брали 
земли в лихие 90-ые годы, 
когда их дележка происхо-
дила по принципу: берите 
столько, сколько хотите. 
Правда, в связи с обновле-
нием машинно-тракторного 
парка КФХ количество не-
используемых земель со-
кратилось в разы. Но есть 
среди фермеров и такие, ко-
торые, к сожалению, вообще 
не думают заниматься об-
работкой земли. По поводу 
изъятых у них этих земель 
и передачи их работающим 
фермерам есть закон, кото-
рый остается только реали-
зовать.

В связи с этим, полагаю, 
что до конца 2013 года эта 
проблема будет полностью 
решена и неиспользуемых 
земель в КФХ не будет.

Ш. БАТАРБЕКОВ

«Не оглядывайся!» - это-
му правилу учила  жизнь. 
Не оглядывайся, потому 
что останется желание что-
то сделать по-другому. Не 
оглядывайся, иначе об-
наружишь то, о чем горь-
ко придется сожалеть. Не 
оглядывайся – соблюдай 
это правило, и ты не бу-
дешь оставлять для себя 
лазейку, оправдание в бу-
дущем. Зная, что огляды-
ваться нельзя, ты меньше 
совершаешь ошибок в на-
стоящем. Физически кто 
вам запретит оглядывать-
ся? Поворачивайте голо-
ву назад, сколь позволяет 
гибкость шейных позвон-
ков, но  мышление ваше 
должно отвечать на опыт 
жизни по-другому. Без 
оглядки.

  
Это очень трудное прави-

ло, ориентир больше, чем 
реальная возможность. Со-
блюдая его, многие из нас, 
обладая той или иной вре-
менной властью над чем-

либо и над  кем-либо, смогут 
избежать больших и малых 
ошибок. 

Иной раз кажется, что сло-
во «должность» произошло 
от слова «долгожданный» - 
момент или нечто подобное. 
А смысл-то в том, что чело-
век ДОЛЖЕН!

 И он же не помнит о том, 
что должен и обязан окру-
жающим его людям, обще-
ству. Не помнит благодаря 
представлениям и понятиям, 
привитым с ранних лет суще-
ствования. «Начальству вид-
ней» - формула понятная, «С 
начальства, что с гуся вода» 
- почти понятная формула, 
«Начальнику все можно» - 
формула для рабов. Одним 
словом, должность обязыва-
ет не меньше, чем дает благ 
и, пойди же ты - огромные 
массы людей рвутся про-
лезть наверх, прыгнуть, пре-
одолеть несколько пролетов, 
из грязи в князи, из толпы 
в элиту, с земли на орбиту. 
Карьера, одним словом. Но 
ничего, в принципе, плохого 
в том нет, что человек стре-
мится к власти, к должности, 
как говорится, плох тот сол-
дат, что не мечтает... К тому 
же самореализация! Ведь 
с детства внушают: найди 
себя, покажи, на что ты спо-
собен. Есть хорошее и в чи-
нопочитании, можно сказать 
здесь человек вырабатывает 
в себе почтительность к ав-
торитетам, а руководитель 
вырабатывает в себе чувство 
отцовской заботы...

Но вся эта ирония – цве-
точки перед тем, как ве-

дут себя люди, когда хотят 
«засветиться» перед на-
чальством. Можно поднять 
пыльные рукописи далекой 
древности и сравнить эти по-
желтевшие пергаменты с со-
временными панегириками, 
и мы увидим, что в этой беде 
человек все так же похож на 
самого себя. Ну не может че-
ловек без лести, без похвалы 
и самолюбования. Однако 
проходит время, годы про-
летают, переписывается био-
графия и на месте одного 
оказывается другой, сменя-
ются лица, уже другие люди 
идут через проходную, мимо 
вахты, контрольно-пропуск-
ного пункта или парадной 
лестницы. И звучат новые 
оды, оценки, признания. Ты 
становишься   начальником   
и вдруг обнаруживаешь, что 
на тебя теперь смотрят как-
то по-другому, словно братья 
наши меньшие... Да и сам 
обнаруживаешь, что и с то-
бой что-то не то - «начинает 
ехать крыша», повышаешь 
на людей голос, даешь не 

очень справедливые оцен-
ки действиям других людей. 
Еще начинаешь хмуро смо-
треть со стороны на тех, кто 
выше тебя по положению, 
думаешь: «Да я бы на вашем 
месте! Да я бы!..» Это позже, 
много времени спустя, чуть 
став мудрее, начнешь по-
нимать, как хорошо, что на 
том месте был не ты, а то 
действительно натворил бы 
дел…

И все же, не дает покоя это 
неизбывное человеческое 
стремление взобраться на-
верх, хоть на круп лошади, 
хоть водонапорной башни, 
хоть и карьерной лестницы. 
И заметьте, как выделяется 
особый символ этой цели 
- крепкий стул с высокой 
спинкой. Кто знает, остав-
ляй альпинисты на покорен-
ных вершинах не знамена и 
вымпелы, а подобный стул, 
возможно, штурмовать та-
кой «Эверест», пусть даже 
только и в мечтах, попробует 
очень много людей…

А если серьезно, то ведь 
великое дело, когда всякая 
власть, любые полномочия 
оказываются в руках нор-
мального человека. Хороший 
начальник, как вратарь в 
футболе - минимум 50% бла-
гополучия в коллективе зави-
сит от него. Поэтому важно, 
чтобы на стул, вахтера, бри-
гадира, начальника отдела 
или министра сел тот, кто за-
служивает это место. Всем 
польза будет.

Я.СУЛТЫГОВ

ТОЧКА ОТСЧЕТА

«Да я бы 
на вашем месте…»

Коррупции не будет

Неиспользуемых 
земель в КФХ 

не должно быть

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Максимально используя благоприятные дни ноября,  
как сказал нашему корреспонденту председатель  АККО-
РИ  Магомед Акмурзиев, фермеры настойчиво продолжа-
ют сев озимых.

К нам в редакцию продолжают обращаться читатели с во-
просами по обязательному медицинскому страхованию.

Ведущий рубрики – директор филиала ЗАО «Медицин-
ская акционерная страховая компания» (ЗАО «МАКС-М») 
в г. Назрани, кандидат экономических наук Хасан Дзауров 
продолжает отвечать на ваши вопросы.

1. Медицинское учреждение, в котором я проходил ле-
чение, предложило мне пройти обследование в частном 
диагностическом центре за свой счет. Законно ли это?

Если медицинские услуги, которые вам предлагают опла-
тить за свой счет в частной клинике, входят в территориаль-
ную программу обязательного медицинского страхования, 
такое предложение незаконно.

При наличии медицинских показаний и отсутствия возмож-
ности осуществить необходимое обследование в конкрет-
ном лечебном учреждении,  указанное учреждение обязано 
направить пациента в другое медицинское учреждение, где 
эти услуги предоставляются бесплатно.   

2. По новостям передавали, что в России вводится по-
лис обязательного медицинского страхования единого 
образца. У меня на руках полис «старого» образца. Где 
и как я могу получить новый?

В соответствии с Федеральным законом «Об обязатель-
ном медицинском страховании в Российской Федерации» 
на территории Российской Федерации  с 1 мая 2011 года 
введена новая форма полисов обязательного медицинского 
страхования единого образца.

Полисы обязательного медицинского страхования «старо-
го» образца являются действующими до их замены на но-

вые.
Обменять полис вы можете обратившись в пункт выдачи 

полисов, в котором получили полис «старого» образца или 
в ближайшем пункте выдачи полисов по месту жительства. 

3. Может ли страховая компания возместить расходы, 
понесенные мной на приобретение медикаментов при 
лечении в больнице?

Нет, не может. В соответствии с Федеральным законом 
«Об обязательном медицинском страховании в Российской 
Федерации» средства обязательного медицинского страхо-
вания имеют исключительно целевое назначение, а имен-
но: оплата медицинской помощи, оказанной по программе 
обязательного медицинского страхования застрахованным 
лицам в медицинских организациях, работающих в системе 
обязательного медицинского страхования.

Компенсация застрахованным лицам из средств обяза-
тельного медицинского страхования личных денежных рас-
ходов на получение медицинской помощи, включая приоб-
ретение лекарственных препаратов и изделий медицинско-
го назначения, Федеральным законом не предусмотрена.

В данном случае вам необходимо обратиться в застрахо-
вавшую вас страховую компанию с заявлением о проведе-
нии целевой экспертизы качества оказанной медицинской 
помощи и возмещении потраченных личных средств с ме-
дицинской организации, в которой вы проходили лечение.

Дополнительную информацию по обязательному меди-
цинскому страхованию вы можете получить по телефону 
«горячей линии»: 8-800-555-20-03 (звонок бесплатный). 

Авторитет родителей 
проявляется прежде все-
го в их добром влиянии 
на своих детей. Духовное 
воздействие родителей на 
формирование сознания 
и поведение детей всегда 
основано на уважительно-
доверительном отношении 
ребенка к мнению отца и 
матери. Речь об авторите-
те родителей можно вести 
только тогда, когда в семье 
занимаются воспитанием 
детей, заботятся об удов-
летворении их насущных 
потребностей, а также мно-
гое зависит от характера и 
личных взаимоотношений 
супругов.

В далеком 1955 году Ибра-
гим Оздоев в городе Целино-
граде женился на черногла-
зой красавице Люлихан. Вме-
сте они родили и воспитали 
десять детей - семерых сыно-
вей и троих дочерей. Про их 
семью я знаю не понаслыш-
ке – их дети учились в моей 
родной школе №2 станицы 
Орджоникидзевской, кто-то 
раньше меня, кто-то после. 
Дочь Макка училась со мной 
в параллельном классе, ча-
сто мы встречались на объ-
единенных уроках, поэтому 
запомнился по именам весь 
их класс. Старший сын Адам 
женился на моей лучшей 
подруге, депутате станичного 
совета Рукет Бузуртановой. 
Она была очень скромной, 
простой девушкой. Несмотря 
на 33 года, что мы с ней не 
виделись, время ничуть не 
изменило ее – она и сегодня, 
имея взрослых пятерых де-
тей, выглядит как подросток, 
такая же стройная и милая 
как в юные годы.

В семье Оздоевых было 
десять учеников – Адам, 
Лида, Исмаил, Али, Тагир, 
Макка, Салихат, Умар и близ-
нецы Багаудин и Бекхан. Ис-
ключительно всех детей на 
школьных собраниях стави-
ли в пример, они учились хо-
рошо и принимали активное 
участие в общественной жиз-
ни школы. Не отлынивали от 
труда и дома, у каждого были 
свои обязанности.

Жили они, и сейчас живут, 

с момента возвращения из 
депортации ингушей у самой 
железной дороги в с. п. Ор-
джоникидзевское. Рядом не 
было средней школы, только 
начальная, и детям, живу-
щим у вокзала, приходилось 
преодолевать большое рас-
стояние до СШ №2. Но это 
никаким образом не отража-
лось на учебе детей Ибра-
гима и Люлихан, погода в их 
доме всегда была теплой и 
доброжелательной.

20 мая 1974 года Президи-
ум Верховного Совета СССР 
наградил Люлихан почетным 
званием «Мать-героиня». 
Много наград было и до это-
го. 25 мая 1964 г. ей была 
вручена медаль «Материн-
ская слава» II степени, 12 
февраля 1966 г. – медаль 
«Материнская слава» I сте-
пени, 10 апреля 1972 г. – ор-
ден «Материнская слава» II 
степени… 

Заботясь о детях и семье, 
Люлихан работала в сфе-
ре торговли, держала дома 
коров, кур, огород, умело, 
ловко вела домашнее хозяй-
ство. Муж тоже всю жизнь до 
выхода на пенсию работал 
на железной дороге электро-
механиком, инженером по 
технике безопасности – об-
разование, полученное в Це-
линограде, пригодилось на 
всю жизнь.

Люлихан делится: «Вос-
питывал детей отец своим 
личным примером. Каким 
бы усталым он ни приходил 
с работы, как бы поздно ни 
возвратился домой, он ни-
когда не позволял себе лечь 
спать, не проверив их днев-
ники. Все время держали 
контакт со школой, ходили 
на родительские собрания. 
Руки у него были золотые – 
дом строили сами, дети по-
могали очень охотно. Они 
были приучены к порядку, 
каждая вещь имела свое 
место. Зная, что отец обяза-
тельно проверит уроки, дети 
старались обрадовать его, 
соревновались между собой, 
чтобы показать хорошие ре-
зультаты, посещали и спор-
тивные секции.

Очень удивила меня па-
мять Люлихан. Хотя она уже 

давно бабушка и у нее под-
растают внуки, она помнит, 
что сыновья ее посещали 
секцию вольной и греко-рим-
ской борьбы у Асхаба Белха-
роева, занимались каратэ у 
Исмаила Рассумова, добрым 
словом вспомнила она пре-
подавателей СШ №2 ст. Ор-
джоникидзевской. Этот при-
мер заставил меня убедить-
ся в том, какой упорный труд 
и терпение проявили они с 
мужем, строя отношения с 
детьми, живя их проблема-
ми, понимая их интересы, 
считаясь с их мнением.

 Все сыновья Оздоевых до-
стойно отслужили в армии, 
есть среди них и чернобыль-
цы. 

Отслужив в армии, все они 
поступили учиться. Учились 
и дочери, они стали педаго-
гами, обзавелись своими се-
мьями.

Пятьдесят семь лет в мире 
и согласии прожили Ибрагим 
и Люлихан, построили дом, 
посадили сад, вырастили 
десять красивых сыновей и 
дочерей, полезных обществу 
граждан.

Али - начальник управле-
ния судебного департамента 
РИ, Тагир – мировой судья, 
Умар - администратор народ-
ного суда Сунженского райо-
на, Багаудин - управляющий 
подразделения «Регионгаз», 
Бекхан проработал много лет 
на руководящей должности в 
г. Москве, а сегодня работает 
первым заместителем пред-
седателя правительства РИ.

Разумеется, за успехами 
детей стоит огромный труд 
мудрого главы семьи – Ибра-
гима, у которого в доме цари-
ли мир, согласие, любовь к 
детям, которые на всю жизнь 
запомнили вкус ингушского 
слова, задушевно связую-
щего многочисленных гостей 
родительского необычайно 
гостеприимного дома.

Ибрагим и Люлихан в свое 
время совершили хадж в 
святые места. А на днях с 
паломниками вернулись их 
дети Тагир, Лида, Али, Макка 
и супруга Али – Фатима…

В последнее время Ибра-
гима мучили сердечные 
боли. После стационара он 

выглядел хорошо, подба-
дривал родных. И родные, и 
врачи сделали все, что было 
в их силах, однако 11 июля 
2012 года сердце Ибрагима 
остановилось. Дала гешт 
долда, Дала къахетам болба, 
вийрза моттиг даькъал хийла 
цун. Дезалашта Дала ийман 
сабар лолда. Его смерть по-
трясла большую и дружную 
семью.

Ибрагим Оздоев и его кра-
сивая семья, без преувели-
чения, составляют генофонд 
нации. На примере этой се-
мьи, чистой духовно и нрав-
ственной, можно и нужно 
воспитать молодое поколе-
ние.

Жизнь человека измеря-
ется не временем, а поступ-
ками и достижениями. Эту 
отцовскую мудрость усвоили 
все его дети. Суть каждой 
жизни - найти самого себя, 
состояться как человек, как 
личность.

Многовековой человече-
ский опыт показывает, что 
именно семья ориентирует 
сознание общества на высо-
кие нравственные ценности, 
которые вырабатываются 
веками. На примере семьи 
Оздоевых мы видим, как су-
пруги с раннего детства бе-
режно растили своих детей 
в любви, прививали им лю-
бовь и уважение друг к другу 
и к окружающим людям. Сво-
им примером преподносили 
детям эталон образцового 
поведения.

Семья Оздоевых всегда 
жила очень дружно, дорожа 
человеческими ценностями. 
Любовь к труду и уважение 
к человеку, соблюдение эти-
ческих норм поведения – вот 
воспитательный кодекс этой 
семьи. В Ингушетии доста-
точно таких семей, так как 
ингуши всегда понимали 
важность создания семьи и 
ответственность за воспита-
ние своих детей. Чем больше 
их, тем лучше для общества, 
для государства, ведь гармо-
ничная семья - залог гуман-
ного государства.

Марем АУШЕВА

Родительское счастье Ибрагима 
и Люлихан Оздоевых

Обязательное медицинское страхование 
в вопросах и ответах

Ибрагим и Люлихан Оздоевы с детьми

СЕМьЯ
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В рамках празднования 
1000-летия единения мор-
довского народа с народа-
ми Российского государ-
ства на Северном Кавказе 
прошли Дни Республи-
ки Мордовия. С успехом 
выступив в Республике 
Дагестан и Чеченской 
Республике, 16 ноября 
творческая делегация Ре-
спублики Мордовия во 
главе с министром по на-
циональной политике РМ 
Александром Лузгиным и 
и.о. министра культуры и 
туризма РМ Вячеславом 
Цилиным прибыла в Ингу-
шетию. 

 
Дни Республики Мордовия 

под лозунгом «Все мы - Рос-
сия» уже прошли в 37 регио-
нах России, Германии, Укра-
ине, Болгарии. Ингушетия 
- 38 регион, куда культурная 
делегация Республики Мор-
довия приехала с визитом, 
как отметил А.С. Лузгин, 
«наводить мосты дружбы». 

 Творческое общение на-
чалось уже в первой поло-
вине дня, когда Александр 
Степанович Лузгин и Вячес-
лав Федорович Цилин в со-
провождении и.о. заместите-
ля председателя правитель-
ства, министра культуры РИ 
Марет Газдиевой прибыли в 
национальную библиотеку 
им. Дж. Яндиева. 

 Директор Национальной 
библиотеки Радима Газдие-
ва провела для высоких го-
стей экскурсию по библиоте-
ке, рассказала о том, каких 
успехов добилось библио-
течное дело республики за 
двадцать лет существова-
ния. Неподдельный интерес 
вызвали у гостей издатель-
ские проекты НБРИ, в том 
числе, изданные в рамках 
празднования 20-летия Ре-
спублики Ингушетия первые 
три тома «Летописи печати 
РИ», а также сборники моло-

дых ингушских поэтов в про-
екте «Библиотека поэзии».

 А.С. Лузгин и В.Ф. Цилин 
привезли в подарок библи-
отеке книжные и электрон-
ные издания по истории и 
культуре Мордовии, что вы-
звало большой интерес и 
искреннюю благодарность 
библиотекарей, которые тут 
же развернули книжную вы-
ставку. «Мы с большой радо-
стью принимаем ваш пода-
рок. Отныне наши читатели 
имеют возможность побли-
же познакомиться с обыча-

ями, традициями и жизнью 
Республики Мордовия, ведь 
до сих пор в книжном фон-
де библиотеки была только 
одна книга мордовского пи-
сателя», - отметили в НБ. 

 Выступая перед сотрудни-
ками библиотеки Александр 
Степанович Лузгин отметил, 
что значительная роль в 
развитии отношений между 
республиками Мордовией 
и Ингушетией принадлежит 
культурным связям. Это не 
только знакомство с тради-
циями многонациональной 
России, это еще и поиск но-

вых путей сотрудничества 
между нашими регионами. 

 Министр культуры РИ Ма-
рет Газдиева поблагодарила 
гостей за визит и отметила 
важность их благородной 
миссии в укреплении дру-
жеских и культурных связей 
между Мордовией и Ингуше-
тией. 

 Во второй половине дня в 
Театре юного зрителя состо-
ялось основное мероприя-
тие Дня культуры Республи-
ки Мордовия - концерт ма-

стеров искусств Республики 
Мордовия. 

Перед началом концерта 
гости показали фильм о Ре-
спублике Мордовия. Веду-
щие концертной программы 
Ильяс Евлоев и Вячеслав 
Зобков, открывая вечер, 
пригласили на сцену мини-
стра по национальной по-
литике РМ Александра Луз-
гина, и.о. министра культуры 
и туризма РМ Вячеслава Ци-
лина и министра культуры 
РИ Марет Газдиеву. 

 Александр Степанович 
отметил важность сохра-

нения самобытной нацио-
нальной культуры народов и 
выразил надежду на то, что 
отныне «жители двух регио-
нов будут дружить республи-
ками и личностями». 

 «Самое главное богат-
ство народа – это его куль-
тура и традиции», - сказал 
и.о. министра культуры РМ 
Вячеслав Цилин и пожелал 
приятного знакомства с тан-
цевальной и песенной куль-
турой мордовского народа. 

 С ответным словом вы-

ступила министр культуры 
РИ Марет Газдиева. Отме-
тив высокий уровень деле-
гации Республики Мордо-
вия, в составе которой два 
министра, представляющих 
свой регион, она назвала 
творческую делегацию Ре-
спублики Мордовия мис-
сионерами дружбы нашей 
страны. «Наше дальнейшее 
творческое сотрудничество 
станет залогом дружбы на-
ших народов, дружбы наших 
субъектов», - сказала она. 

 Высокие гости вручили 
министру культуры Респу-

блики Ингушетия Марет Газ-
диевой медаль «За межна-
циональное согласие». А в 
подарок от министра культу-
ры РИ получили нагрудные 
солярные знаки Ингушетии.

 Концертная программа, 
представленная гостями, 
вызвала неподдельный ин-
терес публики. Перед зри-
телями выступили Мордов-
ский государственный ан-
самбль песни и танца «Ума-
рина», ансамбль народного 
танца «Лейне», фоль-

клорный ансамбль «Келу» 
им.Г.И.Сураева-Королева и 
ведущие солисты Мордов-
ской государственной фи-
лармонии: заслуженная ар-
тистка РМ Оксана Глебова, 
заслуженная артистка РМ 
Инна Учватова и Вячеслав 

Зобков. 
 Зрители, среди кото-

рых были представители 
Народного Собрания РИ, 
министерств, ведомств, 
студенческая и учащаяся 
молодежь, жители респу-
блики бурно аплодировали 
выступлениям коллективов, 
ведь концертная программа 
в исполнении мордовских 
артистов была наполнена 
новыми яркими красками и 
особым колоритом. 

 По окончании концерта 
министр культуры РИ вру-
чила благодарности и цветы 
художественным руководи-
телям хореографических 
коллективов.

 Утром 17 ноября т.г. деле-
гация Республики Мордовия 
полным составом прибыла 
на Мемориал памяти и сла-
вы с важной миссией – от-
дать дань памяти героям 
Ингушетии. 

Гостей встречали сотруд-
ники аппарата министерства 
культуры РИ, представители 
сферы культуры РИ во главе 
с министром Марет Газдие-
вой.

 Экскурсовод Мемори-
ала Макка Бадзеева про-
вела экскурсию, рассказав 
об историческом прошлом 
ингушского народа, начиная 
с момента вхождения Ингу-
шетии в состав Российского 
государства.

Далее состоялось главное 
событие посещения Мемо-
риала - возложение цветов к 
Вечному огню. 

Гости из Мордовии с ин-
тересом прошли по терри-
тории Мемориала памяти 
и славы и Мемориального 
комплекса жертвам репрес-
сий, отмечая историческую 
наполненность всего ком-
плекса. 

 Глава делегации - ми-
нистр по национальной по-
литике Александр Степано-
вич Лузгин оставил запись в 
Книге почетных гостей. 

 Творческая делегация Ре-
спублики Мордовия отбыла 
из Республики Ингушетия, 
оставив обоюдные пожела-
ния дальнейшего культурно-
го сотрудничества.

Л. ЛАРИНА

В Национальной библио-
теке Республики Ингушетия 
открылась выставка книг, 
подаренных библиотеке 
Главой Российского Импе-
раторского Дома, Великой 
княгиней Марией Влади-
мировной. Как известно, 
обязательное посещение 
Национальной библиоте-
ки Республики Ингушетия  
им. Дж.Х.Яндиева входило 

в программу пребывания в 
Ингушетии Главы Импера-
торского Дома.  

Визит пришелся на вос-
кресный день, но все  со-
трудники библиотеки были 
на своих рабочих местах. К 
приему высоких гостей здесь 
подготовились основатель-
но и с большим интересом. 
Вместе со своим руководи-

телем Радимой Абдлулла-
евной Газдиевой ими была 
заранее разработана инте-
ресная и емкая программа  
ознакомления гостей  с  би-
блиотекой.

Так, впервые в этот день 
был раскрыт на всеобщее 
обозрение ценнейший архив 
ученого-историка М.М. Ба-
зоркина, хранящийся в фон-
дах  библиотеки, подготов-

лена интересная и обшир-
ная выставка «Сквозь века 
содружества», презентация 
электронной библиотеки 
НБРИ «Национальная би-
блиотека в сфере развития 
информационных техноло-
гий». Поэтому прием высо-
ких особ прошел на подоба-
ющем высоком уровне.

В стенах библиотеки состо-
ялось награждение Великой 
Княгини Марии Владимиров-
ны Главой РИ Ю.Б. Евкуро-
вым высшей наградой Респу-
блики Ингушетия - орденом 
«За заслуги». То что это зна-
менательное историческое 
событие в культурной жизни 
Ингушетии произошло имен-
но в Национальной библио-
теке Республики Ингушетия 
им. Дж.Х.Яндиева, еще раз 
подтвердило ее статус, как 
важного объекта националь-
ного и культурного достояния 
нашего народа.

Директором НБРИ им. Дж. 
Х. Яндиева Р. Газдиевой на 
память о визите в главную 
библиотеку Ингушетии Ее 
Высочеству были  препод-
несены приветственный 
адрес и собственные из-
дания библиотеки  на элек-
тронных носителях: «Кален-
дарь знаменательных дат», 
сводный каталог «Ингуш-
ская книга», видеофильм 
«К 20-летию Республики 
Ингушетия», красочный бу-
клет «Национальная библи-
отека Республики Ингушетия  
им. Дж.Х.Яндиева». 

На выставке даров Вели-

кой Княгини главной библи-
отеке Ингушетии  представ-
лены материалы, повествую-
щие о жизни и деятельности  
Российского Императорско-
го Дома за границей. Это 
мемуары Великого Князя 
Владимира Кирилловича и 
Великой Княгини Леониды 
Георгиевны «Россия в на-
шем сердце», компакт-диски 
«Не угасла свеча» с филь-
мами «Император Кирилл 1» 
и «Государь Великий Князь 
Владимир Кириллович», 
компакт-диск «Великая Кня-
гиня в Приднестровье с лю-
бовью».

Книга «Божиею милостию» 
к 400-летию преодоления 
Смуты (1613-2013) и альбом 
с одноименным названием 
рассказывают об эпохе цар-
ствования рода Романовых, 
когда был положен конец 
периоду неопределенности 
в истории России, позже на-
званном историками Смут-
ным временем. О династии 
Романовых подробно и кра-
сочно повествует и кален-
дарь 2013 года с изображе-
нием всех представителей 
Дома Романовых, начиная от 
Михаила Федоровича (1613-
1645) до Цесаревича и Ве-
ликого Князя Георгия Михай-
ловича. Также на выставке 
представлены и другие мате-
риалы. 

  Великая Княгиня остави-
ла свою запись в Книге по-
четных гостей библиотеки. 
Она гласит «Библиотека – 
хранилище истории и тради-
ции народа. Преумножайте и 
берегите этот чистый источ-
ник. Успехов, благополучия и 
процветания!»

А.КОДЗОЕВА

В Национальной библиотеке РИ 
им. Дж. Х. Яндиева открыта выставка даров 

Великой Княгини Марии Владимировны

Омар Хайям писал: 

«Несовместимых мы всегда полны 
желаний: 
В одной руке бокал, другая - 
на Коране. 
И так вот мы живем под сводом 
голубым, 
Полубезбожники и полумусульмане». 

Прочитав эти стихи я подумал, наверное, 
они написаны сегодня. Настолько они акту-
альны. Совершенно гармонично в совре-
менном мире уживаются понятия, которые 
должны быть в антагонизме. Произошло та-
кое сильное смешение, что находят единство 
полные противоположности. 

До сих пор помню случай,  произошедший 
в одном из магазинов. Человек зашел в га-
строном и попросил колбасу без свинины и 
бутылку водки. Этот безусловно очень яркий 
эпизод врезался в мою память. Не только по-
тому, что он такой контрастный, но и потому,  
что он очень хорошо характеризует состоя-
ние мусульман. Посланник Аллаха (Да бла-
гословит его Аллах и приветствует ) сказал: 
„Тот, кто постоянно употребляет опьяняющий 
напиток,  в Судный день предстанет пред 
Всевышним как неверующий“.

Подобных примеров можно привести мно-
го. 

Когда сын приносит домой крупную сумму 
денег, никому из родителей и в голову не при-
ходит спросить у него: «Сынок, а не зарабо-
тал ли ты это нечистыми путями, не убил ли 
ты кого или не ограбил?».  Если сын купит 
дорогой автомобиль, родители будут им гор-
диться,  даже если автомобиль этот будет 
купленным на деньги сирот. Это ужасно. Но 
еще более ужасно, что на человека, который 
говорит об этом,  смотрят как на идиота. 

Меня также впечатлил один эпизод из 
книги Юлии Латыниной «Земля войны» Дар 
Аль-Харб. Этот эпизод приводится уже на 
обложке ее произведения. Главный герой 
книги Джамалудин Кемиров замечает на ру-
ках пленника (Вадима) следы от потушенных 
сигарет и упрекает командира Арзо за это. Но 
упрекает не за то, что его люди издевались 
над пленником, а за то, что его люди курят. 
То есть,  его возмутило не то, что человека 
пытали, не то, что над человеком глумились 
и т.д. А только то, что они курили. 

Также и мы постепенно превращаемся в 
фарисеев. Замечаем только внешнюю, обря-
довую сторону религии. Молитва для нас это 
не общение с Богом, а что-то вроде упражне-
ний, своего рода зарядка. Пять раз в день по 
полу поклевал лбом! Все! Можешь называть 
себя настоящим мусульманином и возвра-
щаться в водоворот страстей и похоти. 

Уже никого из нас не удивляют мусуль-
мане, которые живут по принципу «до обе-
да рузбан, после обеда гужбан». Наверняка 
многие прочитав это возмутятся: А как ина-
че?  Действительно,  для таких людей иначе 
уже никак. 

Сколькие из нас намаз совершают в пере-
рыве между попойкой?  Пьют  чуть ли не до 
потери сознания, потом с огромным пафосом 
встают из-за стола, обязательно громко и не-
сколько раз уточнят,  мол: я пойду намаз сде-
лаю. Молятся, и уже с чувством выполнен-
ного долга, гордые «небывалой крепостью 
своего имана» возвращаются к пирушке. 

Как ни  парадоксально, но уверен, многим 
приходилось видеть как люди пьют водку с 
именем Аллаха. Или что гораздо чаще быва-
ет на свадьбах, поднимают тост. И говорят: 
«пускай Аллах дарует вам баракат в семье, 
крепкий иман, праведных детей и т.д.». Ну 
и естественно «по сунне» после ду1а надо 
что? Нет, не сказать «амин» (так было рань-
ше, в «каменном веке», теперь - то мы про-
грессивные), надо чокнуться и опрокинуть 
рюмку. А то ведь Аллах не примет ду1а «без 

печати». 
Мы обмельчали, как мусульмане. Если 

мы увидим, что человек ест колбасу со сви-
ниной,  это нас разгневает. Мы можем взор-
ваться из-за этого. А если человек ест  мясо, 
купленное на украденные деньги, на деньги 
от процентных ростов (риба), на деньги от 
продажи выпивки, то мы к этому спокойно от-
несемся. Или ситуация наоборот. К примеру,  
если человек пьет водку, это нас не задевает. 
Но если, не дай Бог, этот же человек протянет 
к закуске левую руку. Все - скандал на полча-
са обеспечен. 

Быть может,  многие эти проблемы связаны 
с переизбытком «алимов»?! Вполне возмож-
но! Ведь так много их никогда не было. У кого 
ни  спроси, каждый глазом не моргнув издает 
фетву – мол,  по исламу это так. Такие горе 
«алимы» у нас и в пивбарах работают, и в ка-
зино, кого ни  возьми,  каждый в собственных 
глазах если не худжату’ль-ислам, то шейх 
уль-ислам как минимум. 

Простые люди,  которые не имеют не то 
что религиозного, даже светского образова-
ния спокойно дают ответы на такие вопросы, 
на которые не всякий истинный алим сможет 
ответить без подготовки. 

В этом плане очень показательна история,  
произошедшая с имамом Маликом. Когда 
к нему пришел человек и задал вопрос, он 
сказал, что не знает ответа. Человек проявил 
настойчивость изадал вопрос снова, сказав, 
что прибыл издалека. Тогда имам Малик от-
ветил, чтобы тот приходил завтра. Всю ночь 
он провел в размышлениях, искал ответ в 
книгах. А наутро повторил: «я не знаю». Так-
же ему принадлежат слова: «Половина зна-
ния - способность сказать, что не знаешь». 
Пусть каждый задумается, давно ли он встре-
чал не то что бы алима, простого человека, 
который на вопрос о религии отвечал «я не 
знаю»?! 

Глядя на сегодняшних мусульман,  диву  
даешься. Даже в разговорах об исламе мы 
используем матерные слова. Для связки, 
чтоб было все ровно! Можем ненавидеть 
человека, если он несколько раз в намазе 
пошевелит пальцем или после слов амин 
скажет: «Раббаль-1аламин». Или клеймить 
друг друга за бороду или за громкий салават 
после азана. 

Себе мы находим оправдания и прощаем 
горы больших грехов, а ближнему не готовы 
простить малейший проступок или ошибку. 
Ищем соломинки в глазах у братьев, а в сво-
их не замечаем и бревна. 

Мы запрещаем носить золотые вещи,  к 
примеру,  часы, однако покупаем часы,  кото-
рые могут быть в десять раз дороже, со сло-
вами "запрещено ведь только золото". Оде-
ваем бриджи «по сунне» и это не мешает нам 
ходить с непокрытой головой и в футболке. 
Спокойно можем употреблять алкогольные 
напитки, но в то же время запрещать лю-
дям использовать духи, говоря, что там есть 
спирт. Мы можем отказываться есть мясо, го-
воря, «а вдруг оно не порезано», но в то же 
время с легкостью сплетничаем друг о друге, 
ведь в Коране сказано:  «Разве понравится 
кому-либо из вас есть мясо своего покойного 
брата?!» ("Худжурат", 12).

Истинный мусульманин для нас прежде 
всего тот, кто совершает намаз, а не тот, кто 
проявляет благонравие и доброту. 

Мы превратились в мыльные пузыри. 
Большие снаружи, но пустые изнутри. Как та-
кая беда случилась с нами, мне неизвестно,  
я констатирую лишь факт. 

Ведь ислам мы воспринимаем как совокуп-
ность обрядов. Это все равно, что считать 
яйцом скорлупу без сердцевины. 

Дай Аллах нам всем искренность во всем!

Подготовил М.МУСЛИМОВ

Внешний и внутренний 
обряд религии

ЦЕННОСТИ ВЕРы

Миссионеры дружбы
КУЛьТУРА

Коррупции и плагиату в российских 
вузах объявлена война

Министр образования и науки Дмитрий Ливанов, выступая на «правительственном 
часе» в Госдуме, объявил настоящую войну коррупции и плагиату в российских вузах. 
В частности, он сказал: "Получение дипломов за деньги, списывание и плагиат - в по-
следнее время это стало обычным делом. Происходит это и в государственных, и в 
негосударственных вузах. Нам нужно здесь навести порядок. Главная задача в том, 
чтобы вузы не занимались халтурой, профанацией, то есть обманом студентов и госу-
дарства".

Тем не менее, министр отметил, что те учебные заведения, которые находятся в процессе 
реорганизации, не будут причисляться к неэффективным, так как они изначально находятся 
в неравном положении по сравнению с другими образовательными структурами. 

По результатам мониторинга высших учебных заведений, проведенном министерством об-
разования и науки, были выявлены проблемы в 136 вузах страны и 450 филиалах. Всего в 
проверке участвовало 540 государственных учебных заведений и около 1000 их филиалов. 

Также Дмитрий Ливанов выступил против введения в школах РФ единой школьной формы. 
Он считает, что достаточно разработки единых требований к одежде учеников. А вот уже на 
региональном уровне можно вводить различные вариации школьной формы.

Соб.инф.

ОБРАЗОВАНИЕ
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

Завершилась осенняя  
часть первенства России 
по футболу среди команд 
южной зоны второго диви-
зиона. Впервые с 2009 года 
ингушские любители фут-
бола могут с чувством за-
конной гордости заглянуть 
в турнирную таблицу. Я не 
говорю о самообольще-

нии: когда в прошлые годы 
мы находились во второй 
десятке команд, мне, как и 
всем поклонникам "Ангуш-
та", хотелось перемен, что-
бы команда из Ингушетии, 
возродившись из пепла, 
как  Феникс, сразу верну-
лась на лидирующие по-
зиции. Но вместо этого мы 
получили наглядный урок 
суровой действительно-
сти. Мало того, что многие 
игроки команды были вы-
нуждены преждевременно 
завершить свою футболь-
ную карьеру, а замены 
им не было. Пришлось 
тренерам методом долго-
срочной селекции форми-
ровать состав, наигрывать 
связки  и терпеть неудачи 
в календарных играх. Как 
следствие,  на домашние 
игры команды приходили 
от силы 200 - 300  зрителей. 
За кадром оставались про-
водимая тренерами  рабо-
та и  изнуряющие  трени-
ровки. 

Кстати сказать, мы уже 
обмолвились о ветеранах 
команды, перешедших на 
клубную работу. Так вот, тон 
этим тренировкам задава-
ли те же Адам Дзейтов, Иса 
Мархиев, Беслан Илиев, 
Юсуп Гугуев и Тимур Занги-
ев. Глядя на старших, новая 
поросль "Ангушта" "пахала" 
на каждой тренировке не до 
седьмого, а до семьдесят 
седьмого пота.  Не оставался 
в стороне от этого процесса 
и персонал клуба. Одним 
словом, это был единый ме-
ханизм. Каждый сотрудник 
занимался своими прямыми 
обязанностями, но трениров-
ка команды - это святое. На 
тренировку приходили все. 

Я только немного приот-
крываю вам закулисье, ко-
торое болельщик не видит, 
и которое ему видеть не-
обязательно. Люди, одер-
жимые идеей возрождения 
ингушского футбола, тер-
пели многие неудобства и 
доставшиеся им "по наслед-
ству" проблемы прошлых 
лет, ежедневно скрупулезно 
делая своё дело. Результа-
ты, несмотря на их усилия,  
давались медленно. Пом-
ните, какие итоговые места 
занимал "Ангушт" в преды-
дущие годы? Прорывом стал 
прошлый сезон, когда мы 
финишировали на седьмом 
месте, хотя и до того коман-
да не была в числе послед-
них. Сегодня рано говорить 
об итогах в целом, но про-
межуточный финиш показал 
правильность выбранной 
тактики и справедливость по-
говорки, гласящей, что тер-
пение и труд - всё перетрут. 
У меня нет эйфории по оцен-
ке выступлений клуба в этом 
сезоне. Теперь как досадное 
недоразумение вспоминают-
ся два домашних поражения, 
три ничьи, в которых мы по-
теряли 12 очков. А сложись 
обстоятельства немного луч-
ше, и... Но в футболе так не 
бывает, что было, то было. 
Только все равно где-то в 
глубине души с сожалением 
вспоминаются эти упущен-
ные возможности, а глядя в 
турнирную таблицу эти чув-
ства только усиливаются. 

Этот сезон показал, что 
явных аутсайдеров в нашей 
зоне, за исключением может 
ростовского "СКА",  нет. Да и 
армейцы в Назрани,  ведо-
мые своим лидером Станис-
лавом Лебединцевым, вы-
глядели вполне пристойно, 
как и дебютант второго диви-
зиона "Волгарь"  из Астраха-

ни. 1-0, 2-1 - победы над эти-
ми клубами дались нелегко.  
Если "СКА" терпит каждый 
год одни и те же проблемы  
и,  как следствие,  плетется в 
конце футбольного каравана, 
то дублеры "Волгаря" прове-
ли первый отрезок намного 
продуктивнее. Дело здесь не 
только в набранных очках, у 
астраханцев их не так густо, 
а в концепции клуба, наи-
грывающего молодежь для 
главной команды региона, 
выступающей в ФНЛ. Спра-
ведливости ради отметим, 
что и "Волгарь - Газпром" в 
первом дивизионе играет не-
стабильно, занимая только 
13-е  место.  Если в Астраха-
ни взяли курс на воспитание 
своих футболистов - честь 
им и хвала, только процесс 
этот очень долгий. Поживем - 
увидим, что у них получится. 

Другой волжский клуб 
"Олимпия" из Волгограда 
был сформирован как фарм-
клуб "Ротора", и задачи у 
него те же, что и у астрахан-
цев. Некогда грозный сопер-
ник, с которым тяжело было 
играть любому сопернику, 
сегодня явно не блещет ре-
зультативностью. Не сказать, 
что "Олимпия" - "мальчики 
для битья", но очковый запас 
команды, на мой взгляд, на-
глядно обозначает пробелы 
в организации игры и такти-
ческой подготовке футболи-
стов.  

"Кавказтрансгаз-2005" из 
Рыздвяного набрал 19 бал-
лов,  на три  больше, чем 
"Олимпия", и 14-е место в 
турнирной таблице явно не 
соответствует потенциалу 
ставропольцев, имеющих в 
своем составе ряд хорошо 
квалифицированных футбо-
листов. Создается впечатле-
ние, что этот клуб полностью 
зависит от своих спонсоров  
и показывает результаты в 
зависимости от настроения 
этих спонсоров. При этом га-
зовики обыграли "Ангушт" в 
Назрани, и эта заноза до сих 
пор дает о себе знать, ибо  
потерянные дома три очка 
несколько испортили нам 
турнирную концовку.

Всю осень лихорадило 
майкопскую "Дружбу". Тре-
нерская чехарда не могла 
не сказаться на результатах 
адыгейского клуба, набрав-
шего всего чуть больше 30 
процентов от возможных 
очков. 13-е  место и 23 очка 
можно записать в пассив, но 
при этом были и у "Дружбы" 
хорошие игры, как,  напри-
мер, матч 22 тура в поселке 
Прогресс, где майкопчане в 
трудной борьбе нанесли по-
ражение местному "Биологу" 
1-0, или в Ростове-на-Дону, 
когда "Дружба" обыграла 
"СКА" 2-0. Думаю, что старо-
жил второго дивизиона из 
Майкопа еще скажет свое 
слово в весенней части пер-
венства России по футболу.

По началу сезона  больше-
го ждали от волжской "Энер-
гии". Укрепившись футбо-
листами, отчисленными  из 
"Ротора", команда с берегов 
Ахтубы резво начала сезон, 
но сработало старое прави-
ло: нет средств - нет игры. 
Волжане ежегодно тасуют 
состав, благо, что этот реги-
он богат талантливыми игро-
ками, работает футбольная 
академия, только результата 
как не было, так и нет. Уте-
шением для волжских люби-
телей футбола может слу-
жить то, что "Ротор" не "поте-
рялся" в первом дивизионе и 
для дебютанта подэлитного 
дивизиона играет вполне 
прилично.

"Биолог" Бориса Стукало-
ва, как и "Энергия", в этом 
сезоне укрепил свои ряды, 
пригласив в клуб несколь-
ко игроков канувшей в Лету 
"Олимпии" из Геленджика. 
Только имена пока не при-
несли команде стабильно-
сти. Последний раз кубан-
цы выиграли еще в 15 туре,  
одолев дома со счётом 3-2 
дублеров "Алании". А потом 
у "биологов"  началась чер-
ная полоса из трех ничьих и 
двух поражений. Три очка в 
пяти матчах - немного. Отсю-
да и результат: 27 очков в 21 
игре и 11 место в таблице. 

Замыкает первую десятку 
"МИТОС". Команда из столи-
цы казачьего края имеет хо-
рошие возможности для бо-
лее стабильной игры. Спон-
сор, чьё имя носит команда 

из Новочеркасска, известный 
на Юге России строительный 
холдинг. Не понимаю только,  
почему на стадионе "Ермак" 
самое плохое футбольное 
поле, и что мешает руковод-
ству клуба привести арену в 
порядок.  

В этом месте нашего изло-
жения хочу сказать об игре 
"МИТОС" - "Ангушт". Хозяе-
ва поля выиграли этот матч, 
но я лично не вижу в этой 
победе никакой ценности. 
Когда тебя "прихватывают" 
с первых минут игры, и "сви-
стят" в одну калитку,  не реа-
гируя на грубую игру хозяев 
поля, футбол превращается 
в фарс. Не знаю, что ста-
ло причиной назначения на 
матчи команд южной зоны 
судей из других регионов, но 
пользы в этом никакой нет. 
Может, Розетти таким обра-
зом борется с коррупцией в 
судейском корпусе,  полагая, 
что московский  или воро-
нежский судья будет судить 
честно? Хорошо бы, только 
пока такая практика кроме 
дополнительных расходов 
для клубов реальной пользы 
не принесла.  "МИТОС" в по-
следнем туре бесславно про-
играл 1-3  в Астрахани одно-
именному клубу, и, набрав 
около 40 процентов очков, 
остался 10-ым. Спонсорам 
стоит подумать,  стоит ли их 
поддержка этого результата.  

Намного лучше выступил 
осенью другой донской клуб 
- "Таганрог". И в Назрани 
эта команда, несмотря на 
издержки,  выглядела до-
стойно. В последних шести 
матчах "горожане" набрали 
11 очков, одержав три побе-

ды при двух ничьих и одном 
поражении в донском дерби 
с тем же "МИТОСом". Чуть не 
дотянул "Таганрог" до отмет-
ки в 50 процентов набранных 
очков, набрав в 21 матче 31 
очко.

На один балл больше в 
активе каспийского "Дагди-
зеля". Команда Эмина Ага-
ева хорошо начала сезон, 
была в лидирующей группе, 
но "сдулась". Причины мо-
гут быть разные: травмы 
игроков, дисквалификации, 
но  травмы - проблема всех 
команд, и это не оправдание 
для неплохого в целом кол-
лектива. После домашнего 
поражения в 22 туре от "Та-
ганрога" 1-3, дагестанский 
клуб играл отложенный из-за 
непогоды матч в Майкопе с 
местной "Дружбой" и добил-

ся ничьей 0-0. Может это не-
много скрасит дагестанско-
му клубу разочарование от 
промежуточных итогов этого 
сезона? В любом случае, по-
тенциал у команды намно-
го больше. Посмотрим, как 
дагестанский клуб проведет 
весеннюю часть и концовку 
сезона. Если как первые три 
игры второго круга, в которых 
дизелисты забили восемь  
безответных мячей, победив 
соответственно "СКА» 5-0, 
"Олимпию" на выезде - 2-0, и 
"Волгарь" - 1- 0 - быть "Дагди-
зелю" в лидирующей группе, 
хотя календарю этой коман-
ды  в предстоящих весной 
играх не позавидуешь. 

Дублеры владикавказской 
"Алании" закончили первую 
половину первенства на 7-ом 
месте, набрав в 21 матче 34 
очка. Эта команда отлича-
ется хорошим нападением, 
хотя в защитных порядках  
осетинского клуба не все так 
хорошо, как в нападении. Ду-
блеры не тушевались в играх 
с лидерами южной зоны, вы-
играли ряд выездных игр у 
крепких команд, причем с 
крупным счётом, у того же 
"МИТОСа", например,  со 
счетом 4-1, а в последнем 
матче 2012 года разнесли 
дома "Кавказтрансгаз-2005" 
4-0. Посмотрим, как сложит-
ся для них весенняя часть 
сезона, которую владикав-
казцы начинают тремя мат-
чами с лидерами зоны. 21 
апреля будущего года  ду-
блеры приедут в Назрань, а 
до того сыграют 10. 04. 2013г. 
в Армавире и 15 апреля - 
дома с "Черноморцем".

Бронзовый призер прошло-

го сезона - ФК "Славянский" - 
провел в этом сезоне 20 игр 
и набрал 35 очков. Кубанский 
клуб немного не дотянул до 
своего прошлогоднего ре-
зультата, но, как говорится, 
цыплят по осени считают, и у 
славянского клуба есть шанс 
улучшить свои показатели, 
если, конечно, не будет у них 
столько ничьих, как осенью. 
И календарь у этой команды 
полегче, хотя это утвержде-
ние весьма условно. Славя-
нам предстоят матчи в Таган-
роге, Новороссийске,  Астра-
хани, что легкой прогулкой 
не назовешь.

Такие же результаты как   
ФК "Славянский"  показал и 
пятигорский "Машук-КМВ", 
замкнувший первую пятерку 
команд. "Машук-КМВ",  че-
редуя поражения с победа-
ми,  в целом сыграл не так 
стабильно, как ожидали  по-
клонники пятигорского клуба, 
но, несмотря на домашние 
неудачи  и потерянные  очки, 
команда финишировала не-
плохо.   

Говорить о лидерах можно 
долго и подробно. Скажем, 
что пятиочковый отрыв "Чер-
номорца" не гарантирует но-
вороссийцам спокойной жиз-
ни. Лидер зоны под руковод-
ством опытного Олега Дол-
матова провел первую по-
ловину сезона уверенно и по 
праву занимает первое ме-
сто. В конце осени "моряки" 
несколько сбавили обороты, 
что не замедлило сказаться 
на результатах. В последних 
трех играх "Черноморец" на-
брал всего 4 очка, что явно 
не чемпионский график. И 
ничьих у лидера много - 7. 
Больше ничейных исходов 
только у ФК "Славянский" -  8. 
Наверняка тренерский штаб 
новороссийской команды в 
межсезонье будет занимать-
ся углубленной селекцией, с 
учетом поставленной клубу 
задачи возвращения в ФНЛ, 
и весной можно будет судить 
о перспективах клуба.

"Астрахань" - городской 
клуб, преемник бывшего 
"Судостроителя", уже  не 
вспоминается как один из 
записных аутсайдеров. С 
приходом на должность глав-
ного тренера команды Пав-
ла Гусева "горожане" резко 
прибавили в игре, и даже 
после ухода этого наставни-
ка из клуба традиции оста-
лись.  Если Калину Степаня-
ну удастся сохранить состав, 
команда может "прыгнуть  
выше головы". 

"Торпедо" вот уже кото-
рый год в роли ведомого. 
Вроде есть потенциал, есть 
результат, но не более того. 
Как сказал однажды настав-
ник армавирского клуба  Ар-
сен  Папикян, задача у клуба 
- наигрывать футболистов 
для краснодарской "Кубани". 
Но при этом футбол в Ар-
мавире любят, и "Торпедо" 
оправдывает чаяния своих 
поклонников. Главное, чтобы 
у спонсоров клуба не про-
пало желание поддерживать 
свою команду, которая нахо-
дится в лидирующей группе 
по праву.

Возвращаясь к нашей ко-
манде скажу, что "Ангушт"  
не намерен уступать свои 
лидирующие позиции. Это 
не случайность и не каприз 
фортуны, а результат много-
летней работы тренеров и 
руководства клуба. 

Теперь о ФНЛ. Выход на-
шей  команды в первый 
дивизион с точки зрения 
турнирной борьбы вполне 
возможен, но намного тя-
желее удержаться в ФНЛ и 
не "вылететь" после перво-
го же сезона. Повышения в 
классе нашей команды хо-
тят все. Руководство клуба 
и тренеры  готовы к реше-
нию серьезных задач.  Но 
для участия на таком уровне 
нужны немалые средства. 
Для примера,   в 2005 году 
по регламенту РФС бюджет 
команды первого дивизи-
она должен был быть три  
миллиона долларов США. 
Не думаю, что с тех пор эта 
сумма стала меньше. И еще, 
назначенный властным рас-
поряжением спонсор делу не 
поможет. Это должно быть от  
души, по желанию, а такого 
рвения у ингушских бизнес-
менов мы не видим. Поэтому 
не стоит тешить себя иллю-
зиями, типа давайте выйдем 
в ФНЛ, власти потом никуда 
не денутся и  будут финан-
сировать футбол. Это утопия 
и благое намерение. Надо 
быть реалистами. Реально 
мы возродили ингушский 
футбол. Реально "Ангушт" в 
числе лучших. Реально мы 
болеем за нашу команду, и 
неважно в каком дивизионе 
ингушский клуб играет. При-
дет и наше время, найдутся 
патриоты ингушского футбо-
ла с деньгами и здоровыми 
амбициями, вот тогда и пого-
ворим о ФНЛ, а пока от име-
ни руководства, футболи-
стов,  тренеров, персонала и  
всех сотрудников клуба бла-
годарим наших болельщиков 
за поддержку. Вместе - мы 
сила. "Ангушт" - чемпион!

М. ХАНИЕВ

На зимний перерыв  
уходим в лидерах

Футбол. 2-й дивизион. Зона "Юг"

Служебные удостоверения, выданные правительством Республики Ингушетия следующим 
должностным лицам (далее по списку), считать недействительными

Список удостоверений
Номер 

удостоверения, 
дата выдачи

Ф. И. О. Должность

№ 14 от 23.07.2012 Булгучев Р. М. министр строительства РИ
№ 15 от 25.10.2011 Антошкиев М.А. министр здравоохранения РИ
№ 61 от 17.11.2010 Тутаев А.Я. заместитель министра сельского хозяйства и 

продовольствия РИ
№ 117 от 05.04.2011 Дзарахов Р.И. главный специалист пресс-службы аппарата 

правительства РИ
№ 138 от 05.07.2011 Маматов Р.Х. техник отдела эксплуатации здания аппарата 

правительства РИ
№ 141 от 13.01.2012 Патиев М. М. главный специалист секретариата аппарата 

правительства РИ
№ 154 от 29.03.2012 Секацкий С.А. помощник председателя правительства РИ
№ 197 от 26.06.2012 Дахкильгов С. М-Г. заместитель начальника Государственного управления 

РИ по информатизации и связи
№ 204 от 21.12.2010 Кодзоев М.И. помощник руководителя аппарата правительства РИ
№ 208 от 10.02.2011 Долов М.М. и.о. генерального директора ГУП «Дирекция по 

строительству»
№ 209 от 09.09.2011 Вышегурова М.О. и.о. ведущего специалиста пресс-службы аппарата 

правительства РИ
№ 215 от 29.08.2011 Марзиев Б.Р. ведущий специалист отдела социального развития 

аппарата правительства РИ
№ 222 от 20.04.2011 Аушев А.Г. директор ГУП «Ингушавтротранс»
№ 223 от 31.01.2011 Куриев Б.О. генеральный директор   ГП ВК «Водоканал»

№ 225 от 13.02.2012 Арчаков И.М. директор ГУ «Управление государственных заказов по 
реализации ФЦП «Социально -экономическое развитие 
РИ»

№ 227 от 21.02.2012 Куриев М.М. заместитель начальника УЖКХ РИ
№ 229 от 27.02.2012 Хашагульгов М.У. генеральный директор ОАО «Аэропорт «Магас»
№231 от 29.03.2011 Мизиев И.М. первый заместитель генерального

директора ГУП «Дирекция по строительству»
№ 246 от 09.04.2012 Хашагульгов М.Д. и.о. директора ГУП «Ингушводоканал»
№ 270 от 15.11.2011 Баркинхоев А.Р. вр. и.о. начальника управления

государственной службы занятости населения РИ

Моздокское линейное производственное 
управление магистральных газопроводов до-
водит до сведения населения и руководителей 
хозяйств Республики Ингушетия, что на тер-
ритории РИ на глубине 0,7 м и более проходят 
магистральные газопроводы, находящиеся под 
высоким давлением транспортируемого по 
ним природного газа. Параллельно газопрово-
дам на расстоянии нескольких метров прохо-
дят кабельные линии ведомственной связи. Га-
зопроводы являются объектами повышенного 
риска.

СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопро-
воды» в целях обеспечения безопасности на-
селённых пунктов и прочих объектов, зданий и 
сооружений предписывают минимальные рассто-
яния от них до оси газопроводов высокого дав-
ления, которые составляют от 100 до 350 метров 
в зависимости от диаметра газопровода. В зоне 
минимальных расстояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

• возводить любые постройки и сооружения;
• высаживать деревья и кустарники всех видов, 

складировать корма, удобрения, материалы, сено, 
солому, располагать коновязи, содержать скот, 
выделять рыбопромысловые участки, произво-
дить добычу рыбы, а также водных животных 
и растений, устраивать водопои и всякого рода 
свалки;

• сооружать проезды и переезды через трассы 
трубопроводов, устраивать стоянки автомобиль-
ного транспорта, тракторов и механизмов, разме-
щать сады и огороды;

• производить мелиоративные земляные ра-

боты, сооружать оросительные и осушительные 
системы;

• производить всякого рода открытые и под-
земные горные, строительные, монтажные и 
взрывные работы, планировку грунта;

• производить геологоразведочные, поисковые, 
геодезические и другие изыскательские работы, 
связанные с устройством скважин, шурфов и взя-
тием проб грунта (кроме почвенных образцов).

Кроме того, правила охраны магистральных 
трубопроводов запрещают производить любые 
земляные работы вдоль газопровода высокого 
давления, на расстоянии 25 метров от его оси по 
обе стороны без письменного разрешения Моз-
докского ЛПУМГ, полевые сельскохозяйствен-
ные работы в охранных зонах трубопроводов 
должны производиться землепользователями с 
предварительным уведомлением Моздокского 
ЛПУМГ о их начале. Всем хозяйствующим объ-
ектам и строительным организациям, отдельным 
гражданам, а также подразделениям ведомств 
всех форм подчинения, в том числе воинских ча-
стей, необходимо строго соблюдать требования 
правил охраны магистральных трубопроводов и 
СНиП. Должностные лица и граждане, виновные 
в их нарушениях, будут привлекаться к ответ-
ственности в установленном законом порядке.

При обнаружении повреждений, нарушений на 
трассах газопроводов высокого давления и в слу-
чае прочей необходимости просьба сообщить по 
адресу: РСО-Алания, г. Моздок, п/я №1, Моздок-
ское ЛПУМГ или по телефонам: 8-86736-2-60-09; 
8-86736-60-229.

Утерянный аттестат № БВ 0000918 о неполном среднем образовании, выданный СШ №11 
с.п. Насыр-Корт на имя Бештоева Салангирея Ахметовича, считать недействительным.

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР
Открытого акционерного общества «Универсальный крытый рынок»

В предыдущем номере газеты «Сердало» №179 (10912) от 20.11.12 года при публикации 
объявления о проведении 10.12.2012 г. внеочередного общего собрания акционеров обще-
ства была допущена опечатка в части указания даты, на которую составляется список акцио-
неров, имеющих право на участие в общем собрании акционеров.

В соответствии с решением Совета директоров ОАО «УКР», указанная дата определена на 
20 ноября 2012 года вместо указанного в объявлении 20 декабря 2012 года.

Просим учитывать данную информацию при подготовке к участию в предстоящем собра-
нии.

Совет директоров ОАО «Универсальный крытый рынок».

Управление Россельхознадзора по Республи-
ке Ингушетия напоминает, что в соответствии 
с требованиями ст.12 Федерального закона от 
15.07.2000 года №99-ФЗ «О карантине расте-
ний» и приказа минсельхоза от 22.04.2009 года 
№160 «Об утверждении Правил проведения 
карантинных фитосанитарных обследований» 
подкарантинные объекты (земли любого целе-
вого назначения, здания, строения, сооружения, 
резервуары, места складирования, оборудова-
ние, транспортные средства, контейнеры, подка-
рантинная продукция и иные объекты, которые 
способны являться источниками проникновения 
на территорию Российской Федерации и (или) 
распространения на ней карантинных объектов;) 
подлежат систематическому обследованию, це-
лью которого является своевременное выявление 
карантинных объектов и определение границ их 
очагов. 

Такие обследования проводятся организациями 
- владельцами подкарантинных объектов. Это мо-
гут быть предприятия различных форм собствен-
ности: крестьянские хозяйства, личные подсоб-
ные хозяйства, индивидуальные предпринима-
тели, занимающиеся производством, заготовкой, 
хранением, переработкой, использованием и реа-
лизацией подкарантинной продукции. 

К подкарантинной продукции относятся: рас-
тения, продукция растительного происхождения, 
тара, упаковка, почва либо другие организмы, 
объекты или материалы, которые могут стать но-
сителями вредных организмов или способство-
вать распространению вредных организмов. 

Систематические обследования проводятся 
юридическими и физическими лицами, а также 
индивидуальными предпринимателями, занима-
ющимися производством, заготовкой, хранением, 
переработкой, использованием и реализацией 
подкарантинной продукции, в целях своевремен-
ного выявления карантинных объектов, опреде-

ления границ их очагов, оптимизации карантин-
ных фитосанитарных режимов, направленных на 
локализацию и ликвидацию очагов карантинных 
объектов. 

Для проведения систематических карантинных 
фитосанитарных обследований хозяйствующим 
субъектам необходимо: 

1. Издать распорядительный документ о назна-
чении ответственного за проведение системати-
ческих обследований. 

2. Утвердить план проведения систематических 
обследований, который включает:

- сроки проведения систематических обследо-
ваний;

- краткое описание метода проведения система-
тических обследований;

- процедуры учёта карантинных объектов.
3. Вести журнал проведения систематических 

обследований, в котором отражать следующую 
информацию: 

- дата проведения систематического обследова-
ния;

- вид карантинного объекта;
- название организации, Ф.И.О. лица, проводив-

шего обследования;
- метод проведения систематического обследо-

вания;
- результат проведения систематического обсле-

дования;
- дата обращения в управление Россельхознад-

зора по Республике Ингушетия при обнаружении 
карантинного объекта. 

Невыполнение землепользователями требова-
ний ст.12 ФЗ №99 и приказа №160, недостовер-
ные сведения о фитосанитарном состоянии зе-
мель в зоне их ответственности влекут за собой 
привлечение их к административной ответствен-
ности.

А.А.ДзенГИев, 
и.о. начальника отдела карантина растений 

О ПРОВЕДЕНИИ СИСТЕМАТИЧЕСКИХ 
КАРАНТИННЫХ ФИТОСАНИТАРНЫХ ОБСЛЕДОВАНИЙ

ОСТОРОЖНО: ГАЗОПРОВОДЫ!


